

**REFORMA****EL NORTE****MURAL**

# ¿Cómo le iría a México si EU tiene recesión? Esto cree Fitch

**Cd. de México (26 enero 2023).**- Cuando **Estados Unidos** ha entrado en **recesión** y "ha tenido fiebre", México, a su vez, ha tenido una "fiebre severa", recapituló **Fitch Ratings**.

¿Pasaría lo mismo este año ante una eventual recesión estadounidense? La calificadora crediticia prevé una **mayor resistencia del País**, aunque también advierte que los **estados** tienen **poca capacidad financiera** para hacer frente a un problema de tal magnitud.

La expectativa de **Fitch** es que la **economía nacional** crezca alrededor de **1.4 por ciento en 2023**, ya que Estados Unidos y México actualmente están en un **ciclo económico** relativamente diferente: mientras que la economía estadounidense se recuperó sustancialmente de la crisis generada por la pandemia de **Covid-19**, el País todavía tiene ciertos sectores que no se han repuesto del todo y la inversión privada ha tardado mucho en recobrar fuerza.

"Esperamos un poco más de **resiliencia económica** en México esta vez en comparación con parte de la historia reciente cuando entró en recesión Estados Unidos", indicó Shelly Shetty, directora general de Soberanos de Asia y las Américas en Fitch Ratings.

"Creemos que queda más espacio en México para recuperarse en ciertos sectores, especialmente el **sector petrolero**", sostuvo en el evento Perspectivas de Crédito México 2023, realizado por Fitch.

Sin embargo, la calificadora subrayó que las **entidades** del País actualmente tienen poca capacidad para crear un **contrapeso** ante los efectos que pudiera generar la eventual recesión de Estados Unidos.

"Las entidades tienen poca capacidad para hacer inversión y, por lo tanto, poca capacidad para hacer un contrapeso de los efectos que pueden venir del exterior", señaló Gerardo Carrillo, director senior de Finanzas Públicas de Fitch Ratings.

No obstante, consideró que algunos estados podrían verse beneficiados por la relocalización de empresas o **nearshoring**, pero aclaró que no es un elemento que se está tomando en cuenta por ser reciente.

Carrillo resaltó que las entidades de México están vinculadas con la economía de Estados Unidos, ya sea por **exportaciones** o porque son receptoras de **remesas** o **turismo**, por lo que una posible recesión del país vecino podría acarrear una **recaudación baja**, aunque acotó que los **participaciones federales** están garantizadas y, en caso de que no se alcancen los montos previstos, se puede recurrir a los recursos del **Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF)**.

Describió que la **inflación** puede generar volatilidad en los balances operativos de los estados, sobre todo en aquellos con un componente importante de servicios personales, ya que éstos se pactaron con la tasa

registrada el año pasado y muchos componentes de egresos se ajustarán con la inflación de este año.

"No vemos una perspectiva positiva para los estados; vemos la mayor parte de los elementos a los que les damos seguimiento más bien con una perspectiva neutral y con algunas preocupaciones, como volatilidad en los balances por **presiones inflacionarias** y la presión que puede ejercer el pago del servicio de la **deuda** por las tasas elevadas", comentó.

"La mayor parte de las entidades estarán enfrentando presiones por temas inflacionarios precisamente del año pasado", declaró.

Carrillo estimó que las elevadas **tasas de interés**, que pasaron de 5.50 por ciento a 10.50 por ciento el año pasado, tendrán un impacto en el pago de intereses y coberturas de la deuda de las entidades, aunque no se espera un incremento abrupto los niveles de **endeudamiento**, ya que están topados por los propios lineamiento de **disciplina fiscal**.

"Esperamos moderadamente un deterioro, pero en rangos manejables", mencionó.

Fitch espera que la tasa de interés del **Banco de México (Banxico)**, actualmente en el citado 10.50 por ciento, llegue en este año a 11 por ciento, para luego descender a alrededor de 9.5 por ciento a finales de 2024.

## Observan retos para infraestructura

Astra Castillo, directora senior de Infraestructura Global en Fitch Ratings, sostuvo que los activos de **infraestructura** del País, así como los de América Latina, enfrentarán este año un entorno retador por tres riesgos: el bajo crecimiento económico, la elevada inflación y las políticas regulatorias.

Describió que la manera en que estos tres riesgos afectarán varía dependiendo del tipo de activos.

Castillo expuso que el **sector energético** es el que tiene un mayor impacto por las políticas regulatorias y recordó que hay un número importante de empresas de energía con **amparos** sin resolver.

En tanto, los **aeropuertos** se seguirán viendo afectados en parte porque México no ha recuperado la **Categoría 1** en materia de seguridad aérea, lo que representa una limitante para que las **aerolíneas** nacionales empiecen a operar nuevas rutas.

Asimismo, mencionó que la operación del **Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA)** podrá afectar al **Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM)**, para el cual se impuso una reducción de operaciones.

El sector **transporte terrestre** se verá impactado negativamente por la elevada inflación y, debido a ello, la estimación es que el tráfico de autopistas del País crezca solamente alrededor de 2 por ciento, y no entre 5 y 7 por ciento, como suele ser el alza anual.